
區議會換屆

新一屆區議會議員完成宣誓並正式上任，今個元旦日標誌着地區治理進入新篇章。各區區議
員宣誓之後如何開展地區工作？原來，有些 「心急的區議員」 昨日宣誓後已在區內舉辦不同活
動，有的舉行社區會客室，收集市民對區內發展的建議；有的對將於四月推行的垃圾收費展開調
研。一眾區議員都希望，能夠做好政府和市民的橋樑角色，盡職盡責，為市民排憂解難。市民紛
紛為他們的實際行動點讚。

大公報記者 吳俊宏
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區議員坐言起行 就職首日即落區
灣仔辦街頭會客室 南區擺街站
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陳國基：維護國安仍是頭等任務
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第七屆區議會全體470名區議員昨日宣
誓就任。多名區議員表示，將妥善履行區議
員職責，做好民生工作，成為政府及市民之
間的橋樑，積極推動地區良政善治。

九龍城區區議員林德成表示，在今後的
工作中，將以誠心、熱心、敬業之心為地區
市民服務、為香港社會服務。繼續凝聚愛國
愛港力量，共同維護香港憲制根基與繁榮穩
定。在香港全面邁向 「由治及興」 的關鍵時
刻，繼續砥礪前行，秉持以民為本的服務精
神，在地區服務上不斷創新，為香港良政善
治新征程增添動力。

中西區區議員、香港島婦女聯會主席
金鈴表示，在2024新年第一天參與如此莊
嚴肅穆的宣誓儀式更讓自己充分感受到責
任感和使命感。區議會作為參與香港基層
治理的重要組成部分，更要把愛國愛港的
滿腔熱情轉化為實際行動，民有所呼，我
有所應。切實回應市民的託付，為居民解
決地區的不同問題。用點點滴滴的實際行
動來回報廣大居民的信任和支持。真正成
為幫助特區政府聽民聲、察民情、知民
意、解民憂的管道，成為連接特區政府與
基層民眾的紐帶，成為落實特區政府為民
惠民政策的抓手，回應民眾關切，促進良
政善治。

體現民主選舉初心
大埔區區議員李漢祥表示，自己必定會

全力以赴，做好特區政府施政的好助手，
市民改善生活的好幫手。他承諾將秉持
「為生民立命」 之志，用點點滴滴的實際
行動來回報廣大居民的信任和支持。縱使
前面的工作充滿挑戰，仍本着 「路漫漫其
修遠兮，吾將上下而求索」 之信念去服務社
區！

沙田區區議員林玉華表示， 「民有所
呼，我有所應」 ，自己定必克盡己職，為社
區貢獻力量。她說，會深入聽取市民意見，
與特區政府良性互動，當好特區政府施政探
熱針、市民解決問題的好幫手，發揮好特區
政府和市民之間的橋樑紐帶作用，為香港良
政善治增添更大助力，不斷提升市民的幸福
感、安全感、獲得感，體現民主選舉必須以
民為本、為民謀福的初心。

葵青區區議員梁嘉銘表示，相信新一屆
區議員必定為市民帶來配合政府做實事的新
氣象，把服務居民、造福社會作為基層治理
的出發點和落腳點，帶給居民一個精誠實幹
的區議會，配合政府把政策落實到地區，鞏
固地區治理，帶來更美好的社區、更美好的
香港。

大公報記者龔學鳴
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愛國者治港最後一塊拼圖
話你知

▲政務司司長陳國基回顧2023年，提到 「共創明 『Teen』 計劃」 ，指會
繼續扶持基層青年力爭上游。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：政務司
司長陳國基昨日在社交平台發文表示，新一
屆區議員昨日正式上任，他相信新一屆區議
會定能一心為民做實事、謀福祉，亦寄語全
體區議員要勤政愛民，做好 「上情下達、下
情上報」 ，切實回應民眾急難愁盼，不要辜
負他們的期望。他又說，過去一年決心堅
定，維護國家安全，全力落實香港國安法，
社會大致穩定，維護國安將繼續是頭等任
務。

陳國基表示，新一年，既會備好 「良
藥」 ，在今年內完成基本法第23條立法工
作，聯合香港國安法更有效防範、制止和懲
治危害國安的行為和活動。而他領導的 「憲
法和基本法推廣督導委員會」 下新設的 「愛
國主義教育工作小組」 ，亦會協調政府與各

界做好愛國主義教育。
陳國基續說，過去一年政、商、民齊心

一致，落實多個精準扶貧項目，惠澤基層社
群，包括 「共創明 『Teen』 計劃」 第一期叫
好叫座，新一年，會秉持 「要先看得遠，才
能走得遠」 的目標，扶持更多基層青年開拓
眼界、力爭上游。並會繼續發揮政、商、民
齊心協作的力量，做好各個精準扶貧項目，
構建更貼心、更稱心的關愛社會。

陳國基表示，面對過往區議會深受 「政
治化」 之苦，不少居民面對的切身問題均無
法透過區議員反映和解決。政府去年成功重
塑區議會，引領其重回基本法下的初心定
位，貫徹落實 「愛國者治港」 原則。他亦寄
語全體區議員要勤政愛民，做好 「上情下
達、下情上報」 ，切實回應民眾急難愁盼，

不要辜負他們的期望。
公務員事務局局長楊何蓓茵在社交網站

發文表示，有效推展地區治理工作的其中一
個關鍵要素，是參與地區治理的公務員能與
18區區議會保持良性互動，她希望大家可以
坦誠溝通， 「有來有往」 ，妥善解決地區問
題，共同促進地區發展。

楊何蓓茵：續加強公務員培訓
楊何蓓茵說，新一年會做好更新《公務

員守則》諮詢稿的相關工作，並加強全體公
務員的培訓，提升愛國精神和國安意識，亦
會加強力度 「說好公務員故事」 ，希望市民
更了解公務員的工作，吸引更多優秀人才加
入公務員團隊，為市民提供專業及優質服
務。

各區議會近日議程
日期

1月2日（二）

1月4日（四）

1月5日（五）

區議會大會

油尖旺
中西區／東區／
觀塘／深水埗／

九龍城
灣仔／離島／
荃灣／元朗／
北區／沙田／
西貢／葵青／

大埔

2019年6月，香港爆發修
例風波，面對重大風險挑戰，

中央政府果斷決策，標本兼治，先後制定香
港國安法、完善香港特區選舉制度，從制度
機制上全面落實 「愛國者治港」 原則。

行政長官李家超於去年5月2日公布完善
地區治理建議方案，其中包括區議會要重回
基本法第九十七條下非政權性諮詢組織的定
位，使其去政治化；特區政府會優化區議會
的諮詢和服務職能；重塑後的區議會將擔當
配合特區政府的角色等。

為落實重塑區議會的建議方案，特區政
府修訂相關法例。7月10日，《2023年區議
會（修訂）條例》刊憲生效。

完善選舉制度及落實 「愛國者治港」
後，經過選舉委員會選舉、立法會選舉、行
政長官選舉、立法會補選四場選舉，基本上
政制改革已大致完成，隨着新一屆區議會於
1月1日上任， 「愛國者治港」 原則落實到特
區治理架構的最後一塊拼圖圓滿完成。

灣仔區十位新任議員昨日落區舉辦了
首場 「街頭社區會客室」 ，了解市民對區
內發展的看法。他們表示 「會客室」 是一
項長期活動，往後每月首個星期六舉行，
舉行地點會在灣仔區議會社交平台公布。
昨日會客室開始約半小時，已有逾十名街
坊向新任議員表達意見。街坊銀姐期望新
一屆區議會重辦社區活動，如茶敘、一日
遊、盆菜宴等，並說 「有活動我一定唔會
甩。」 有老街坊認為不能只靠社交平台發
放消息，還應貼出來。

灣仔區議員李碧儀說： 「好多街坊都
踴躍畀咗好多意見我哋。新一屆的區議會
有着市民的期盼，也有着自己對市民的參
選承諾。我會繼續本着不變的服務初心，
與其他議員團結一致，全心全意為灣仔區
市民服務。」

一眾南區區議員昨日宣誓後，也馬上
與社區主任回到香港仔開設街站，收
集街坊們對於南區民生議題的意見及
建議。南區區議員朱立威說，未來將
會把收集到的居民關注及建議向相關
政府部門反映，一同完善理想南區。
另一位南區區議員李嘉盈則說： 「很
多居民路過，除了與我們打氣外，亦
紛紛留下對新一屆議會的期望以及對
社區設施、交通、衞生等問題發表意
見。我們定不負眾望，為大家跟進到

底。」

港島東團隊諮詢固體廢物收費
港島東立法會議員梁熙與港島東團隊

一眾新任區議員昨日舉行 「都市固體廢物
收費你點睇？」 起動日。梁熙表示，近日
團隊收到很多市民及大廈法團的意見，指
對當局將於四月一日起推行的 「都市固體
廢物收費」 政策充滿疑問或困難，例如：
現時 「綠在區區」 的日常服務不敷應用、
普遍市民對於回收物品的認識一知半解、
對於法團來說雙重徵費問題一直未獲得當
局滿意的解釋，導致他們在決定清潔公司
安排及收費時出現困難等等。

梁熙說，團隊會在未來一個月積極在
區內收集大家對有關政策的意見，並於稍
後時間召開記者會公布相關調查結果，以
便轉達當局作出跟進，希望爭取在政策推

行前努力謀求社會共識，確保新安排可以
順利推行。

此外，民建聯成員昨日齊集金鐘添馬
公園拍大合照，主席陳克勤宣言中表示要
以 「成其事」 為原則與政府積極互動，新
時代對從政者有更高的要求，團隊會以
「提升自我、建設香港、報效國家、聯通
世界」 為目標，擔起更大責任，付出更大
努力。元朗區區議員黃煒鈴表示： 「政府
委任我成為區議員，感到任重道遠，我承
諾會更加努力做好政府和市民的橋樑角
色，協助政府為市民排難解憂。」

油尖旺區議會率先今天開大會
另一方面，18區區議會紛紛發布開會

時間。其中，油尖旺區議會率先在今天召
開大會，中西區、觀塘區等將於4日開大
會，灣仔及離島區等則多在本月5日召開大

會。
新任離島區議員周元谷昨日在社

交網站上向街坊作自我介紹， 「我將
全力以赴，與大家一同共建一個更美
好的離島社區。」 他表示離島區議會
將在1月5日召開第一次大會，就各項
社區議題進行深入討論，他表明會爭
取加入區議會轄下各個小組委員會，
出謀獻策。他也會以短、中、長的策
略實踐政綱。

▲港島東立法會議員梁熙與港島東團隊一眾新任區議
員落區，了解市民對垃圾徵費的意見。


